



Travailler dans la rue et mendier pour survivre

Des millions de filles et de garçons vivent dans la rue. Partout dans le monde. Ils y vivent parce qu'ils n'ont pas de foyer, ni parents ni grands-parents, et personne d'autre qui les aime et qui s'occupe d'eux. C'est pourquoi ils cherchent une sorte de famille et d'appartenance dans la rue. Les enfants des rues mènent une vie marquée par la peur, la méfiance et la violence.

Les Salésiens de Don Bosco s'occupent de filles et de garçons en danger. Dans leurs centres, ils leur offrent un refuge, un foyer sûr, un soutien psychologique et un suivi

médical ainsi qu'une formation scolaire et professionnelle.

Aux pages suivantes, nous vous montrons comment les Salésiens de Don Bosco, conjointement avec leurs collaboratrices et collaborateurs dans la rue, offrent une prise en charge globale dans leurs institutions et au domicile des personnes. Ils s'engagent de tout cœur pour les personnes nécessiteuses. Ils leur offrent une oreille attentive, un foyer, et leurs programmes créent des perspectives pour la vie. Les enfants apprennent à croire en eux et à faire confiance aux autres.

« Les enfants doivent pouvoir être des enfants pour déployer tout leur potentiel »



Les enfants des rues sont les bienvenus et pris en charge à la Casa de Canillita





Père Toni Rogger et Markus

Chère lectrice, cher lecteur,

Je ne compte plus le nombre de fois où j'ai été en contact avec des enfants des rues lors de mes voyages. J'ai fait des rencontres difficiles qui m'ont déchiré le cœur, face à la détresse des enfants. Il y a eu des rencontres troublantes au cours desquelles des enfants se sont jetés sur moi de manière « professionnelle » et m'ont harcelé agressivement pour que je leur achète quelque chose. Et j'ai fait de merveilleuses rencontres avec des enfants des rues qui avaient trouvé une place dans l'une de nos nombreuses institutions. Ils sont venus vers moi pleins de gratitude et de joie. Je sentais leur joie de vivre, retrouvée après une vie difficile dans la rue. Je les voyais s'épanouir, car ils pouvaient simplement redevenir des enfants. J'admirais l'enthousiasme avec lequel ils voulaient aborder leur « nouvelle » vie.

Les enfants des rues et leurs destins m'accompagnent depuis mes débuts à l'Aide à la jeunesse mondiale de Don Bosco, il y a près de 30 ans. Chaque enfant que nous parvenons à sortir de la rue et à qui nous offrons un avenir sûr me prouve qu'il existe une solution à l'abandon et à la pauvreté.

Merci de nous aider à sauver des vies

Cordiales salutations

P. Tom Nogyl Père Toni Rogger







Des mères sont formées au micro-entrepreneuriat

École pour les enfants - formation pour les mères

À Bukavu, dans l'est de la République démocratique du Congo, les gens vivent entassés dans des abris sommaires. Beaucoup d'entre eux sont des réfugiés. Ils ont fui des groupes rebelles dans leur propre pays ou la guerre au Rwanda voisin. Leurs conditions de vie sont très difficiles. Les enfants sont exposés à de grands dangers – ils risquent de sombrer dans la détresse.

C'est dans ce contexte que les Salésiens de Don Bosco gèrent le *Centre Don Bosco*. Avec son centre de jeunesse et de formation professionnelle, cette institution est un important pilier de la région. Les enfants et les jeunes y reçoivent un soutien global. 280 enfants sont sortis de la rue et vont à l'école gratuitement.

100 jeunes suivent une formation professionnelle. Un quotidien structuré les aide à prendre leur vie en main. En même temps, les familles, notamment les mères, sont soutenues par une aide à l'autonomie. Elles apprennent à gérer prudemment leur argent, se réunissent dans des groupes d'épargne et s'initient à la création et la gestion d'une micro-entreprise – un petit stand de vente, un kiosque, un atelier de couture ou un restaurant simple.

Actuellement, plus de 2000 participantes sont organisées dans 58 groupes. Ces formations renforcent à long terme les revenus des familles et le rôle de la femme. Pour garantir le succès du programme, deux assistantes sociales accompagnent et suivent les familles régulièrement et leur prodiguent des conseils.

Avec ce projet, les Salésiens de Don Bosco apportent une contribution importante à l'amélioration des perspectives pour toute une génération d'enfants et de jeunes.

> « L'autonomisation de la femme renforce son statut social et ainsi la famille »





 $Les femmes sont porteuses du changement - la formation renforce leur position au sein de la famille et de la société. \\ Elles se rendent compte de l'importance de l'éducation pour leurs enfants$







Les filles mènent souvent une vie cachée en tant qu'aides ménagères

Le travail des enfants empêche le développement

« Je vends des fruits, Madame, je vends des bananes bon marché », « Monsieur, voulez-vous que je cire vos chaussures ? », « Bons bonbons, achetez s'il vous plaît », voilà quelques-uns des cris que l'on entend dans de nombreuses villes du monde. Ils proviennent de mineurs qui gagnent ainsi leur vie. Ils travaillent pour survivre ou pour soutenir leurs familles qui vivent dans des bidonvilles, entourées de pauvreté, de désespoir et de désolation. Cette exploitation affecte leur déve-

loppement cognitif, émotionnel et social ainsi que leur santé tout au long de leur vie.

Quelque 97 millions de garçons et 63 millions de filles ne se rendent pas à l'école tous les jours. Ils sont exploités à l'usine, à la mine, dans les champs, au marché, dans les ateliers de textile, des bordels etc.

La République dominicaine n'est qu'un exemple de l'engagement des Salésiens de Don Bosco en faveur des enfants travailleurs. Dans plus de 70 des 136 pays où ils sont présents, des projets recherchent et accueillent des enfants travailleurs, leur donnent la possibilité d'apprendre, de jouer et d'être des enfants. Non seulement leurs programmes réduisent le nombre d'enfants exploités, mais ils sont aussi des exemples concrets de la manière dont la pédagogie salésienne offre des perspectives, grâce à l'éducation.

Canillitas - un film documentaire

Le mot « canillita » évoque les jambes (canillas). En Amérique latine, il désigne des mineurs qui gagnent leur vie dans la rue en tant que marchands ambulants ou travailleurs occasionnels, en agitant leurs jambes. Canillitas, c'est aussi le titre de notre nouveau documentaire. Le fléau du travail des enfants y est abordé à travers l'exemple de la République dominicaine.

Canillitas montre le quotidien, les problèmes familiaux et les rêves de six enfants travailleurs dont la vie a été transformée par leur rencontre avec Don Bosco. Edwin, Cristóbal, Moisés, Aquiles, Kioranny et Abril sont des enfants joyeux et qui aiment jouer. Leur rêve est de devenir de bons professionnels et des jeunes gens responsables. Don Bosco les aide à faire de ce rêve une réalité. Cette vidéo donne un aperçu impressionnant de la manière dont travaillent les Salésiens de Don Bosco



Scanner le QR code ou www.youtube.com/ watch?v=4vOREhVKiSc

30 francs contribuent à financer des colis d'aide d'urgence **100 francs** paient une année d'école élémentaire pour deux enfants **Chaque don,** quel que soit son montant, aide à apaiser la détresse



Dans la mégalopole Chennai, d'anciens enfants des rues sont évacués du centre inondé Don Bosco Anbu Illan

Là où le monde ne regarde pas

En Inde du Sud aussi, les Salésiens de Don Bosco s'occupent de personnes démunies – enfants des rues, migrants, habitants des bidonvilles, familles issues de castes défavorisées. Ils sont présents là où les jeunes en particulier n'ont aucune chance de mener une vie digne sans soutien. Les Salésiens de Don Bosco les accompagnent au quotidien – et se sont soudain retrouvés, début décembre 2023, dans une situation d'urgence à laquelle les médias suisses n'ont pas ou que peu prêté attention.

Les pluies torrentielles du cyclone Michaung ont provoqué des inondations et des destructions extrêmes au Tamil Nadu. Plus d'une douzaine d'installations des Salésiens de Don Bosco et des Sœurs de Don Bosco ont été inondées – les sites les plus touchés ont dû être évacués. Comme la vie des gens tout autour était littéralement engloutie par les flots, les communautés religieuses et leurs équipes ont immédiatement apporté une aide d'urgence. Elles ont mis les gens en sécurité, distribué de la nourriture et de l'eau potable et sont actuellement confrontées au grand défi des réparations et de la reconstruction.

Ce n'est pas parce que le monde ne regarde pas que la misère diminue. Nous voulons aider et permettre un retour rapide à un engagement « normal » – afin que les enfants et les jeunes défavorisés puissent de nouveau organiser leur vie et leur avenir de manière autonome.

Un grand merci pour votre aide!



L'Aide à la jeunesse mondiale est une organisation reconnue d'utilité publique et exonérée d'impôts

La communauté des Salésiens de Don Bosco a été fondée en 1859 par Giovanni Bosco à Turin. Il y a lutté avec succès contre la misère des jeunes défavorisés et exclus.

Sa méthode d'éducation, basée sur la confiance et la prévoyance, est toujours d'actualité. Ainsi, 14250 Salésiens de Don Bosco œuvrent actuellement dans 134 pays du monde, avant tout pour la jeunesse exclue et abandonnée. Autant de sœurs de Don Bosco se consacrent à cette tâche dans le monde entier.

Les projets des Salésiens de Don Bosco soutenus par l'Aide à la jeunesse mondiale sont vastes: projets pour les enfants des rues, sites de formation scolaire et professionnelle, lutte contre la pauvreté, promotion des femmes, mais également projets agricoles par lesquels nous contribuons à faire rester les gens à la campagne au lieu de les voir migrer vers la misère des grandes villes.

Les jeunes sont toujours au centre de nos préoccupations. Pour mener à bien ces nombreuses tâches, nous comptons sur votre soutien financier.

Association de l'Œuvre de Don Bosco Aide à la jeunesse mondiale Don Boscostrasse 31 CH-6215 Beromünster Téléphone +4 e-mail jug Web ww IBAN CH

+41 (0)41 932 11 11 jugendhilfe@donbosco.ch www.donbosco.ch CH06 0900 0000 6002 8900 0



